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“知道真相的我双脚缩回来”

■微论撷英

■洛浦听风

地下管网“一改到位”
比速度更重要

本报特约评论员 舒圣祥

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

【新闻背景】国务院日前发布《关于加强城市地下管线
建设管理的指导意见》要求：2015年年底前，完成城市地下
管线普查，建立综合管理信息系统，编制完成地下管线综合
规划；力争用5年时间，完成城市地下老旧管网改造，避免重
大事故发生；用10年左右时间，建成较为完善的城市地下管
线体系。（今日本报A02版）

大雨内涝、路面塌陷、气体泄漏爆炸，一次次事故拷问着
城市地下管线的安全；20多种管线，30多个职能和权属部门，
现状不明、“家底”不清，让“看不见”的地下管网，成为外表光
鲜的现代都市最为不堪、最为脆弱的所在。

为此，国务院制定了地下管线建设时间表。说实话，地下
管网改造最重要的不是速度，而是质量，争取“一改到位”。

当前，我国城市地下管线种类繁多，包括供水、排水、燃气
等八大类20余种管线；管理体制和权属复杂，涉及中央和地
方两个层面30多个职能和权属部门，各个部门和单位独立建
设网络。在“谁拥有谁管理、谁建设谁管理”的模式下，不仅

“谁也不顾谁”，而且甭管谁建设、谁维修，都要封一次路、挖一
次路——“满城挖”严重浪费资源，“满城封”严重阻碍交通，

“满城网”留下巨大安全隐患，城市内涝更是家常便饭。
共同沟建设虽然一次性投资不菲，但好处不言而喻。它

不仅更安全，也更经济，同时避免“马路拉链”现象，杜绝地下
管网因错综复杂而带来安全隐患。共同沟建设，成本不是问
题，技术不是问题，最大的问题还是利益问题。

市政管线，每一根管每一根线的背后，都代表着一个相关
单位和主管部门。它们都有自己的小算盘，而且都想搭便车，
在没有任何约束的情况下，自然不愿参与共同沟建设，缺少进
入共同沟的意愿。这就是为什么国内试点建设的共同沟会异
化为建设者自掏腰包、自负盈亏、商业运作式的“个体沟”。国
务院要求改造地下管网，不妨站在“一改到位”的高度全盘规
划，从立法层面对共同沟统一建设和管理做出明确规范。

说实话，如果看病不贵，甚至不用钱，很多矛
盾就不会这么尖锐。

——在广东省卫生和计划生育委员会副主
任廖新波看来，政府把医院推向市场，是近10年
来医患关系恶化的根本原因之一

我赞成汽车经过的一切道路都要收费，

遭到网民痛骂。他们不懂，如果不收费，这笔
成本得由纳税人承担。开车的人多半是收入较
高的人，由他们承担这笔费用显然更合理 。
看 问题要全面，不要意气用事，更不要随便
骂人。

——经济学家茅于轼

一市民在修脚店修脚时脚被割破，回来后
伤口发炎，其怀疑是修脚刀消毒不到位。晚报
记者走访发现，多数修脚店仅用酒精消毒，专
业人士称这难保消毒效果，存在交叉感染隐
患。知道真相的你，还敢经常光顾修脚店吗？

修脚店不卫生，自然会有大问题。@紫色
蔷薇zzz：不对修脚工具进行严格消毒，就会导
致病菌传播。@洛阳好备T表示认同：修个脚
没啥不好，要是染上脚气就不好了。@洛阳微
事改编《爱情买卖》歌词表心情：知道真相的我
双脚缩回来。

只用酒精消毒，是为了降低经营成本吗?
@陆秀红1就如此感叹：都是小本经营，很难做
到全方位的卫生保障，只希望他们“手别抖”。
@蚕豆豆 doudou：消毒器材也不见得多贵吧，
恐怕还是想多省点儿钱。@杞人认为这样做得
不偿失：万一出了事，赔得不是更多吗？

修脚店长期缺乏行业标准？@不会玩圣骑
士：类似修脚等行业本身就缺乏标准，也难以统
一，更别提明文规定了。@月朗昌谷：最起码的
硬件设施都具备了，才能留住顾客、生意红火。

行业自律要有，外在监管更要有。@蝶翩
跹认为首先要明确行业准入：不能只要交钱就
让开店。@开了私房甜点的兔子君说：工具物
品如何使用、如何消毒，这些具体环节都要有
具体规定。@一页西国：受了感染如何获赔，还
是明确了好。@河洛王鹏：多部门应联合执法，
该取缔的取缔，条件不完善的责令整改。

当然，消费者也该长点儿心眼儿。@我把靑

春献给你：最简单的办法就是去修脚时选择正规
一点的店。@wangkagaga：卫生安全意识也得跟
上，有没有消毒，怎么消毒的，该多问就多问，该
提要求就提。@大兔纸想要腹肌：对于那些有问
题的小店，要敢举报，不要沉默。（魏春兴）


